

MONSEÑOR HERNANDO ROJAS RAMIREZ

Nació en Chocontá Cundinamarca el 12 de diciembre de 1924, estudió en el seminario mayor de Ibagué y fue ordenado el 15 de junio de 1945 por monseñor Pedro María Rodríguez Andrade, obispo de Ibagué.

Pastoralmente se desempeñó, como vicario cooperador de Chaparral en 1948, vicario cooperador de la catedral de Ibagué en 1949, párroco de Cajamarca por espacio de 14 años de 1951-1965, a él se le debe la culminación de este templo parroquial, vicario de pastoral de la diócesis de Ibagué de 1967 - 1972 año en el que fue nombrado obispo.

Realizó estudios de especialización de pastoral en el instituto de Brujas en Bélgica, nombrado obispo titular de Auca por el Papa San Pablo VI; recibió la ordenación episcopal el 15 de junio y tomó posesión como obispo coadjutor el 8 de agosto de 1972. Y como segundo obispo residencial el 12 de diciembre de 1974.

Fue trasladado a la sede episcopal de Neiva, donde se posesionó el 20 de agosto de 1985, murió el 14 de febrero de 2002 en Ibagué, sus restos reposan en la catedral de Neiva. Su autoridad discreta, su prudencia y amabilidad lo hicieron acreedor del cariño y respeto del clero y de los fieles; la bondad de su corazón, el brillo de su inteligencia, el maestro admirable en su oratoria exquisita, su claridad conceptual y el testimonio de vida ejemplar lo hicieron padre y pastor, cuyo recuerdo perdura entre nosotros.

Acciones pastorales

Se adopta el primer plan diocesano quinquenal de pastoral, en 1975.

Es publicado el boletín diocesano "Unidad" órgano informativo de la diócesis del Espinal.

Se realiza la gran misión diocesana con motivo de bodas de plata de la diócesis (18 de marzo de 1982).

Es ordenado el único diácono permanente, que ha tenido la diócesis en su historia, señor Hugo Salazar Robledo.

Se construye la nueva casa episcopal.

Se adopta el escudo emblemático de la diócesis de El Espinal, en 1985.

Es distinguido como Prelado de honor en 1978 a monseñor Antonio Ramírez Sendoya; primer rector del seminario menor la Providencia.

Ordenaciones sacerdotales

1. Hernando Rafael Cabrales Gutiérrez. Santuario Nuestra Señora de la Candelaria y el Amparo (Purificación), 1 de diciembre de 1976.

2. Simeón González Cortés. Santuario de Nuestra Señora de la Candelaria y el Amparo (Purificación), 1 de diciembre de 1976.

3. Elías Durán Sánchez. Parroquia Santa Margarita María de Alacoque (Espinal), 5 de diciembre de 1976.

4. Laureano Vargas Cuervo. Parroquia Sagrado Corazón de Jesús (Chicoral) - 12 de diciembre de 1976

5. Filiberto Palomino Arteaga. Catedral Nuestra Señora del Rosario 16 de diciembre de 1978.

6. Belarmino Murillo Gil. Parroquia Sagrado Corazón de Jesús (Chicoral) - 29 de noviembre de 1980.
7. Guillermo Ramírez Rodríguez. Catedral Nuestra Señora del Rosario (Espinal), 30 de noviembre de 1980.
8. Alirio Álvarez. Santuario Nuestra Señora de la Candelaria y el Amparo 30 octubre de 1981.
9. Jesús Ernesto Ramírez Vásquez. Parroquia Santa Rosa de Lima (Suárez), 6 de noviembre de 1981.
10. José Joaquín Cartagena Yara. Parroquia Nuestra Señora del Carmen (Coyaima), 30 de julio de 1983.
11. Aquiles Trujillo Buendía. Catedral Nuestra Señora del Rosario (Espinal), 24 de marzo de 1984.
12. Pedro Berzal Guzmán Villanueva. Santuario Nuestra Señora de la Candelaria y el Amparo (Purificación), 22 de diciembre de 1984.

Parroquias creadas

1. Decreto 45 del 9 de febrero de 1980. Nuestra Señora del Carmen de Purificación. Primer párroco: José Francisco Guzmán Correal.
2. Decreto 63 del 7 de junio de 1982. Inmaculada Concepción de Santiago Pérez, Ataco. Primer párroco: Darío Martínez Amariles.
3. Decreto 85 del 1 de mayo de 1985. Nuestra Señora del Carmen de Gaitana - Planadas Primer párroco: Pastor Gallego Cardona.